



*H. Cámara de Senadores  
Provincia de Buenos Aires*

Corresponde a E 108 2025-2026

## PROYECTO DE LEY

**El Senado y Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires  
sancionan con fuerza de**

### LEY

**ARTÍCULO 1º:** Declárese Personalidad Destacada de la Provincia de Buenos Aires post mortem, a quien en vida fuera Jorge Mario Bergoglio, conocido mundialmente como el Papa Francisco; por su destacada labor ética, cultural y política. Destacándose su aporte ideológico y compromiso permanente con la Justicia Social y la Paz en el Mundo, en el marco de lo establecido por el artículo 5º de la Ley 14.622.

**ARTÍCULO 2º:** Comuníquese al Poder Ejecutivo.

### FUNDAMENTOS

*"Cuánta voluntad de muerte vemos cada día en los numerosos conflictos que afectan a diferentes partes del mundo. Cuánta violencia percibimos también en el ámbito familiar, contra las mujeres, los niños y aquellos que se encuentran en situaciones vulnerables. Cuánto desprecio hacia los más débiles, los marginados y los migrantes."*

Palabras de Francisco, (Plaza San Pedro 20/04/2025)

Estas palabras, cargadas de reflexión, nos invitan a pensar en la urgencia de un cambio de rumbo hacia una sociedad más justa y equitativa. Y es en ese contexto donde la figura de Jorge Mario Bergoglio, conocido mundialmente como el Papa Francisco, se erige como un ejemplo de vida, de lucha constante por los derechos humanos y de promoción incansable de la paz.

Nacido en el barrio de Flores, en Buenos Aires, el 17 de diciembre de 1936, Jorge Mario Bergoglio es hijo de Mario José Bergoglio, un inmigrante italiano que escapó del fascismo, y de Regina Sívori, argentina de origen genovés. Fue el mayor



*H. Cámara de Senadores  
Provincia de Buenos Aires*

Corresponde a E 108 2025-2026

de cinco hermanos, y su historia de vida está marcada por la dedicación al servicio y la búsqueda constante de justicia.

Antes de entrar en el seminario como novicio de la Compañía de Jesús trabajó una temporada como técnico químico. Entre 1964 y 1965 fue profesor de Literatura y Psicología en la escuela jesuita Inmaculada Concepción de Santa Fe, donde integró a sus clases a Jorge Luis Borges. Quien viajó a Santa Fé a dictar algunos cursos.? En 1969 fue ordenado sacerdote y entre los años 1973 y 1979 fue el superior provincial de los jesuitas en Argentina. Donde enfrentó la feroz Dictadura, destacándose por officar de salvoconducto a varias personas durante este lapso. Arriesgando su vida y su misión. Entre 1980 y 1986 fue rector del Colegio Máximo y de la Facultad de Filosofía y Teología del Partido de San Miguel. Luego de un breve paso por Alemania y por Buenos Aires, se estableció en la provincia argentina de Córdoba durante seis años.

Su espiritualidad y carácter llamaron la atención del cardenal Antonio Quarracino y, el 20 de mayo de 1992, Juan Pablo II designó a Bergoglio obispo titular de la diócesis de Oca y uno de los cuatro obispos auxiliares de la arquidiócesis de Buenos Aires.

Luego de desempeñarse como vicario general, el 3 de junio de 1997 fue designado arzobispo coadjutor de Buenos Aires con derecho a sucesión, por lo que ocupó el cargo de su mentor en el episcopado tras su muerte, el 28 de febrero de 1998, convirtiéndose también en el gran canciller de la Universidad Católica Argentina.

Juan Pablo II creó a Bergoglio cardenal presbítero de San Roberto Belarmino el 21 de febrero de 2001. Tras la muerte de dicho pontífice, el 2 de abril de 2005, fue considerado como uno de los candidatos para ocupar el trono de San Pedro.

Honor para el que fue elegido finalmente el alemán Joseph Ratzinger, quien adoptó el nombre papal de Benedicto XVI.

Jorge Mario fue presidente de la Conferencia Episcopal Argentina durante dos períodos consecutivos, desde noviembre de 2005 hasta noviembre de 2011. Impedido por el Estatuto de la Conferencia para asumir un nuevo mandato, durante la 102.<sup>a</sup> asamblea plenaria de ese organismo se eligió al arzobispo de la arquidiócesis de Santa Fe de la Vera Cruz, José María Arancedo, para sucederlo.

El 13 de marzo de 2013, el cónclave que se celebró tras la renuncia de Benedicto XVI eligió como papa a Jorge Mario Bergoglio, quien manifestó su voluntad de ser conocido como Francisco, *FRANCISCUS PP* en honor al Santo de Asís. Bergoglio fue el primer papa Jesuita y el primero proveniente del hemisferio sur. Fue



*H. Cámara de Senadores  
Provincia de Buenos Aires*

Corresponde a E 108 2025-2026

también el primer pontífice originario de América y el primero no europeo desde el sirio Gregorio III, fallecido en el 741.

Desde el inicio de su pontificado, el Papa Francisco se ha destacado por su mensaje de justicia social, igualdad y paz. En un mundo dominado por un sistema económico y social depredador, Francisco ha sido un firme defensor de los derechos humanos, advirtiendo sobre las injusticias que sufren los más humildes, los migrantes, los excluidos y los oprimidos. Su voz ha resonado frente a las guerras, la desigualdad y la indiferencia de los poderes establecidos.

Es por todo esto, y por la vida ejemplar de servicio y sacrificio que ha llevado a cabo, que considero fundamental reconocer a Jorge Mario Bergoglio como una de las figuras más destacadas y de mayor influencia en la historia reciente de nuestra República Argentina. Su legado no solo trasciende los muros de la Iglesia Católica, sino que ha dejado una huella indeleble en la lucha por un mundo más justo y humano.

Por todo lo expuesto y en virtud de encontrarnos ante una de las vidas más prístinas y serviciales de la historia de nuestra República Argentina es que vería con enorme agrado, acompañen éste Proyecto.